

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Becarán más ninis

REFERENCIA: Guadarrama, J. (4 de septiembre de 2020). Becarán otro año más a 'ninis'; Programa de Jóvenes será por dos años. *Excelsior*. Recuperado de <https://bit.ly/3k9OHmf>

NOTA:

**Becarán otro año más a 'ninis'; Programa de Jóvenes será por dos años**

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) dio a conocer modificaciones a las reglas de operación del programa Jóvenes Construyendo el Futuro, entre las que resalta que los aprendices del Programa Sembrando Vida o de los Centros Integradores de Desarrollo de la Coordinación General de Programas para el Desarrollo tendrán acceso a la beca y la cobertura del seguro médico del IMSS del programa por un periodo máximo de 24 (veinticuatro) meses.

Tales cambios se dieron a conocer mediante el Diario Oficial de la Federación (DOF) en un acuerdo que este jueves 3 de septiembre entró en vigor. También se especifica que la dependencia que encabeza dicho programa podrá determinar la posibilidad de un segundo cambio de Centro de Trabajo en favor de las y los aprendices.

Sobre los medios de atención a participantes de uno de los programas insignia del gobierno de México, la publicación detalla que el contacto para recepción y atención de peticiones o dudas será a través del teléfono 800 8412020, así como la página de internet [jovenesconstruyendoelfuturo.stps.gob.mx/oficinas/](http://jovenesconstruyendoelfuturo.stps.gob.mx/oficinas/) y en las oficinas autorizadas por la Secretaría del Trabajo, publicadas en la página del programa.

En el documento se agregan los términos de “aprendiz egresado”, que se refiere al joven que concluyó su participación en el programa y Centros Integradores de Desarrollo, que, en singular o plural se refiere a los espacios físicos establecidos en las microrregiones designadas para la vinculación entre el gobierno federal y la población en general, así como para coadyuvar en el fortalecimiento del bienestar, el desarrollo, la inclusión y la cohesión social en el país mediante la instrumentación integral de servicios.

### **COMENTARIO**

Uno de los programas insignia del gobierno de México, “Jóvenes construyendo el futuro”, ampliará la beca a jóvenes beneficiarios por un año más, es decir dos años, así se anunció en el Diario Oficial de la Federación. A pesar de la emergencia sanitaria por Covid-19, en los últimos cuatro meses se sumaron poco más de 154 mil becarios a Jóvenes Construyendo el Futuro, con lo que la cifra histórica de beneficiarios de este programa subió a 1 millón 472 mil 101 aprendices, de acuerdo a datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS)<sup>1</sup>.

La pérdida de empleos ha afectado a todos los grupos, pero los jóvenes que intentan entrar al mercado laboral se han visto principalmente afectados, pues aspectos como la experiencia, edad o antigüedad los posicionan en una situación de desventaja en comparación a sectores de población con mayor edad.

---

<sup>1</sup> Jiménez, N. (31 de agosto de 2020). Se suman más de 154 mil becarios a Jóvenes Construyendo el Futuro. La Jornada. Recuperado de <https://bit.ly/2GN2ErW>

La capacitación que ofrece el programa, además del apoyo económico que les proporciona a los beneficiarios, pueden representar una oportunidad para hacer frente a la crisis económica generada por la pandemia, pues a pesar de que se ha reducido la cantidad de despidos por mes, las cifras de contratación continua sin tener un aumento significativo.

El impulso de programas que brinden a jóvenes la oportunidad de capacitarse para laborar debe de encaminarse a asegurar su posibilidad de obtener un empleo una vez terminado el periodo de capacitación, pues los resultados del año pasado demostraron que solo un porcentaje mínimo de los beneficiarios obtuvieron un trabajo cuando el programa finalizó.

**RESPONSABLE**

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas